
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）激活小微企业，
亟待“结构性减税”。记者上午从 !"#!年在沪
全国人大代表专题调研中获悉，截至今年上
半年，全市小微企业亏损面达 $#%&!，同比上
升 '%!个百分点，环比上升 (%)个百分点。

!*#!年在沪全国人大代表“支持小微企
业发展调研报告”显示，目前小微企业占全市
企业总数的 +',-!，吸纳就业占全市企业从
业人员的 &)%'!，行业分布主要集中在第三
产业，占比 .*,-!!，第二产业占比 !-,&)!，
第一产业占比 *,')!。从所有制结构来看，小
微企业主要为私营企业，占比达 -*,-!。
本市实行营业税改增值税以来，大部分

现代服务业企业尤其是小微企业普遍受益。
但调研表明，当前小微企业的整体税负仍然
偏重。市统计局和市税务局数据显示，上半
年，全市小微企业工业利润增幅同比下降
/+,+!，低于全市工业 /&,-个百分点，而同期
企业税收收入则增长了 .!。企业涉及的主
要税种包括：增值税、营业税、企业所得税，就
现行税法，企业所得税为 !&!，可以说是低
税率，但小微企业仍面临难题———

! 如果企业当年报表利润为 !""万元!应

缴企业所得税为 #$万元" %$万元利润在分配

时!应另按个人所得税法规定缴纳 #"!的个人所

得税 !$万元" 因此!企业的实际税负高达 &"!"

! 对企业所得税的征收!在年终企业所

得税汇算清缴申报和税务机关核定时! 有名

目繁多的调整! 当企业会计制度与税法不一

致时!必须依据税法调整" 调整后!企业所得

税税负可能达到 $"!或 '"!"比如!小微企业

的应收账款率很高!企业的坏账损失率很大!

而税法认定条件十分苛刻! 乃至企业实际亏

了钱还要缴纳企业所得税"

! 小微企业经营者纳税意识薄弱" 为了

减轻税收负担!个别企业购买增值税发票!逃避

增值税并虚列成本以避免企业所得税"近年来!

增值税案件的发生率呈上升趋势!今年上半年

仅本市一郊区就已发生增值税案 $""多起"

调研报告建议采取“少取、多予、放活”政
策，实施“结构性减税”。报告认为，目前国家
主要依靠财政转移支付来调整收入分配、体
现财政扶持，但小微企业量大面广，转移支付
方式很难公平有效，尤其在当前小微企业生
存发展相对困难之际，迫切需要减负，实行
“结构性减税”能“放水养鱼”，藏富于民。

! ! ! ! 昨天，浦东新区南汇新城海边，天空
蔚蓝，风筝竞翔。上海市第一届市民运动会
“南汇新城镇杯”风筝比赛在滴水湖畔举
行，共有来自全市的 !&支队伍参加。长达
几十米的巨龙风筝一只接一只飞上天空，

在空中划出美丽弧线。来自市区的游客以及
南汇新城的建设者、居民、学生和部队官兵纷
纷前来观战，不少孩子还买来风筝，在赛场边
跃跃欲试。

本报记者 孙云 孙中钦 摄影报道

!"#$%&'(

! ! ! !本月 !* 日刚揭晓的上海 /*

月私车额度拍卖中标价显示，最低
价 '&!**元，平均价 ''.*-元。不
菲的价格足以让人“望牌兴叹”。那
么，免费的“绿牌”，是否就能让新
能源车格外受到垂青，快速驶入百
姓家呢？近日，记者在一些汽车销
售 )0店和旧机动车交易市场调查
发现，市民对此依然有疑虑。

疑虑一!

为了“绿牌”买“绿车”？
“这是一个类似‘先有鸡还是

先有蛋’的问题。”/*月 /+日下午，
因为次日要拍牌，中山北路武宁路
口附近的上海旧机动车交易市场
内热闹非常，二手车经纪公司负责
人孟女士直言，“你会为了免费牌
去买一辆新能源车，还是买一辆新
能源车顺便有块免费牌？这里面影
响因素很多，包括能选择的新能源
车车型、价格、质量、销售情况以及
配套服务。”

在市场另一角，跟买车卖车打
了近 /*年交道的老张说：“大家开
车为的是方便和舒适，买新能源车

也一样，考虑的是续航里程长、维
修保养好、充电方便。纯粹为了免
费牌照去买新能源车的人，我估计
不多。”

市场上原来有一种声音：免费
“绿牌”会分流部分参与普通新增机
动车额度拍卖的人，会导致一手沪
牌的供需关系发生微妙变化，促成
价格下跌。“关键还是要看新能源车
卖得好不好。”上海国拍周先生说。

疑虑二!

免费车牌不如免费充电？
上周五的下午，安亭墨玉南路

上的一家汽车 )0店里，市民董先
生有点无奈，他拍牌三月未果，最
终选择上外地牌照。为什么不等等
带免费“绿牌”的新能源车呢？“对

新能源车不了解，价格似乎比较
贵，买车后的养车成本也是个未知
数，我会密切关注，还是等将来市
场培育成熟了再下手也不迟。”

董先生关心的是新能源车的
价格和维护费用。动不动就在 !*

万元以上的裸车价格，即使免费上
“绿牌”，跟同类普通汽车 /*多万
元价格再加上本地牌照的费用比
起来，似乎并无太大的优势，更不
要说上外地牌照了。

网络上，最近对免费“绿牌”的
讨论异常热烈。新浪微博上，网友
“怒放的虾米”建议，比一次性送
“绿牌”更有吸引力的，可能是对充
电、维修等一系列新能源汽车的
“用车成本”给予补贴，毕竟用车是
长久的开销。

疑虑三!

额度多更拥堵怎么办？
按照主管部门的规划，新能源

汽车额度不在普通新增机动车额
度的投放总量内。最近几个月，政
府主管部门为抑制沪牌价格的过
快上涨，每月保持私车额度的高投
放。与此同时如果加上新能源汽车
牌照额度，是否会对城市交通构成
更大的压力呢？

前些时，有报道称，新能源车免
费“绿牌”投放额度为 !万辆。不过，
市交港局相关人士随后表示，具体的
投放额度远未到敲定之时，具体做法
要等待方案获批后方可公之于众。

本月拍牌前的那个周三，谋划
换新车的市民项先生到共和新路
上的百联汽车广场领了标书。“一
旦马路上更堵了，有关部门到底是
选择向左走，还是向右走？要么把
新能源汽车额度并入私车额度，要
么把现有私车额度划出一部分给
新能源汽车，无论怎么选择，上海
车牌市场都可能迎来又一波动
荡。” 本报记者 陈杰

额度虽诱人，车价和用车成本却不容回避———

免费“绿牌”消不去重重疑虑

A! !"!"年!#月"$日

星期一

#$%&'()%&'()*(%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 综合新闻责任编辑：黄 惠

视觉设计：戚黎明

首席编辑：吴迎欢

视觉设计：戚黎明
一
版

本
版

! ! ! !新华社北

京 !"月 #$日

电 记者从有
关方面获悉，
中国共产党第
十八次全国代
表大会新闻中
心将从 // 月
/日开始对外
接待服务。十
八大新闻中心
设在北京梅地
亚宾馆。新闻
中心将热情为
前来采访十八
大的香港特别
行政区、澳门
特别行政区、
台湾地区的记
者和外国记者
办理采访证
件，受理采访
申请，安排记
者参加大会采

访活动，并为记者采访报道提供便
利的信息服务和必要的技术保障。
新闻中心境内记者接待处的联

系电话是：'-&!/!**、'-&!/$**，传
真电话：'-&!/)**、'-&!/&**；港澳
台记者接待处的联系电话是：
'-&!*'**、'-&!*.**，传真电话：
'-&-$+**、'-&-)$**；外国记者接待
处 的 联 系 电 话 是 ：'-&!*!**、
'-&!*$**，传真电话：'-&.')**、
'-&.'&**。
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! ! ! !在上海，购买新能源车对许多人来说，既是顺应环保理
念，也是为了挣脱“最昂贵铁皮”的束缚。前不久，有关部门
透露，本市将对购买列入“节能与新能源汽车示范推广应
用工程推荐车型目录”车型的车主给予免费额度。许多市
民翘首期待，希望免费“绿牌”能够让自己进入“汽车时代”
的步伐再快一点。

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）由市社会建设委
员会办公室、市社会建设研究会联合开展的
“喜迎十八大———!*/!上海社会建设创新项
目评选活动”已进入复审阶段，&*个创新项

目从申报的 !'/个项目中脱颖而出。
主办方已在上海“两新”互动网（111,

234536%789%:;）上公示 &*个复审项目，接受公
众投票评选，$*个项目将进入终审。

社会建设创新项目接受公众投票

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天，申城整整
一天笼罩在雾霾之中。随着冷空气过境，今
天上午起，空气质量逐步好转。截至上午 /*

时，本市 <=/*浓度值为 +'%)微克>立方米，
平均 <=!,&小时浓度为 --"'微克>立方米，
已有明显改善。
前天傍晚开始，冷空气前锋逐渐侵入申

城，大气温度垂直分布结构为上部暖下部冷，

比较稳定，而大气扩散条件差，风力较小，无
法吹散污染物，导致了雾蒙蒙的低能见度天
气。随着冷空气逐渐将原来的暖空气赶出去，
风力也有所增大，本市空气质量逐步转好。

据介绍，秋冬季节冷空气活动比较频
繁，因此是一年中空气质量最为不佳的时
节。而在冷空气过境前夕，往往是空气污染
最厉害的时候。

申城空气质量今起逐步好转
冷空气吹散雾霾吹低PM10和PM2.5数值

!新能源车如何开进百姓家"系列报道之三

在沪全国人大代表建议实施“结构性减税”

激活小微企业需“放水养鱼”


